

II.- Los peligros que amenazan la fe

por P. Jean Danielou

La crisis íntima del cristianismo, está man en el debilitamiento de la fe que no es una falta de adaptación al mundo moderno.

Nuestro cristianismo no es suficientemente activo, porque no es suficientemente convencido.

En realidad en las familias cristianas, se multiplican las crisis de fe y los abandonos.

A unos no permanecen fieles más que a una tradición y, en este sentido, están desarmados frente a las objeciones que se les hace. Se nota hoy entre los cristianos un complejo de dimisión.

Los motivos de esta crisis.

El primero es la falta de formación doctrinal de los laicos.

Es evidente que la fe necesita hoy ser más conocida y profundizada. Es imposible mantenerse en una religión puramente sentimental.

Problemas muy reales se plantean continuamente:

- A nivel intelectual, por obra de una ~~era~~ revolución cultural que nos obliga a distinguir lo que es propiamente objeto de la fe, de aquello que no es más que el residuo de pasadas formas culturales.

- En el campo de la moral, Problemas nuevos que nacen de los progresos de la biología, de la psicología, de la economía.

Hay aquí un gran trabajo a realizar por parte de la Iglesia.

- Problemas religiosos: Es muy necesario que los seglares - tengan hoy una formación que, si no es de especialistas, sea al menos suficientemente profunda para que sean capaces de justificarse a sí mismos los motivos de creer y de asimilar, ante todo, ellos mismos, el contenido de su fe; solo así después, podrán justificarla y expresarla ante los demás.

En segundo lugar: la influencia de las falsas doctrinas.

a) desde fuera: corrientes ideológicas ateas. Estas impregnan la vida intelectual contemporánea. -universitaria, literaria, artística. y todos somos vulnerables a ellas. Me refiero, sobre todo, a todo lo que, en el interior mismo de la Iglesia debilita la solidez de la fe.

b) desde dentro.: -aceptación ~~por parte de~~ de un secularismo, que ve la religión como una mitología y una magia y que reduce el cristianismo a una pura moral de amor al prójimo.

- dudas: sobre las intercesiones divinas en la historia que son objeto mismo de la fe: la concepción virginal de